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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDUCACIÓN CÍVICA  
 
PROMUEVE IEEQ CULTURA DEMOCRÁTICA CON MÁS DE 25 MIL PERSONAS 
Por medio de talleres, cuentacuentos y otras actividades realizadas a través de plataformas virtuales, el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha contribuido a la formación democrática de más de 25 mil personas en 
los 18 municipios de la entidad.  Estas acciones implementadas por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y 
Participación Ciudadana en el primer trimestre del año, han sido dirigidas a niñas, niños y jóvenes, informó la 
titular del área María Nieto Castillo.  En sesión de la Comisión de Educación Cívica y Participación, se destacó la 
capacitación en línea en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021, el fortalecimiento de las relaciones 
interinstitucionales y la difusión de la convocatoria para la contratación de Supervisores/as Electorales y 
Capacitadores/as-Asistentes Electorales. Por otra parte, la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión dio cuenta 
de la elaboración del mapa etnográfico sobre pueblos y comunidades indígenas en el estado, las acciones para el 
cumplimiento de la sentencia TEEQ-JLD-1/2019, la promoción del voto entre la ciudadanía indígena de los 
municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, así como la agenda permanente de trabajo con integrantes de la 
comunidad LGBTTTIQ+.  A su vez, la Comisión de Asuntos Internacionales detalló las acciones emprendidas a fin 
de promover el voto de la ciudadanía queretana en el extranjero para la gubernatura del estado, como 
conversatorios, convenios, concurso de fotografía, entre otras, en colaboración con diversas organizaciones como 
la Asociación Migrantes Unidos en Caravana y Fuerza Migrante.  Asimismo, en la Comisión de Vinculación se 
explicó que, con el propósito de promover la cultura cívica democrática, el Instituto ha mantenido una constante y 
permanente comunicación con asociaciones civiles, universidades, sectores empresariales y medios de 
comunicación. Por otra parte, en la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos se 
informó acerca de los espacios reservados al INE en los Consejos Distritales y Municipales, lo relativo al diseño y 
producción de la documentación electoral para el proceso electoral local, entre otros rubros.  En la Comisión 
Transitoria de Candidaturas Independientes se abordaron los cursos en línea ofrecidos a personas aspirantes a 
candidaturas independientes y lo relativo al micro sitio dedicado a este tipo de candidaturas, en el cual se han 
descargado más de mil 600 documentos. En sesión de la Comisión Jurídica se informó sobre la elaboración de 45 
proyectos de acuerdo, 34 proyectos de normatividad, 103 oficialías electorales, la sustanciación de procedimientos 
sancionadores, entre otras actividades de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos. Las comisiones de 
Fiscalización y Transitoria para la Formación del Funcionariado con Motivo del Proceso Electoral 2020-2021, 
dieron cuenta de acciones de capacitación y visitas a los Consejos Distritales y Municipales.  En su oportunidad, la 
Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública informó sobre el seguimiento a la implementación 
del ‘Semáforo de Transparencia’, el proyecto ‘Transparencia Proactiva’, las visitas a los sitios web www.ieeq.mx y 
eleccionesqro.mx, así como la recepción de 45 solicitudes de acceso a la información, de las cuales en 24 se entregó 
la información requerida, en 13 se determinó la incompetencia del IEEQ y 8 se encuentran en trámite. En las 
sesiones virtuales de las comisiones se contó con la participación del Consejero Presidente, las Consejerías 
Electorales integrantes del Consejo General, el Secretario Ejecutivo, titulares de área, las secretarías técnicas de los 
órganos colegiados y representantes de partidos políticos con registro ante el IEEQ.  
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/llega-el-ieeq-a-mas-de-25-mil-personas-capacitaciones-
capacitacion-6532227.html 
 

http://www.ieeq.mx/
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/llega-el-ieeq-a-mas-de-25-mil-personas-capacitaciones-capacitacion-6532227.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/llega-el-ieeq-a-mas-de-25-mil-personas-capacitaciones-capacitacion-6532227.html
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https://www.alertaqronoticias.com/2021/03/28/promueve-ieeq-cultura-democratica-con-mas-de-25-mil-
personas/ 
 
https://noticias79.news/noticias/queretaro/ieeq-refuerza-la-formacion-democratica-con-cuentacuentos-y-
talleres-virtuales/ 
 
https://www.bitacoramultimediosmx.com/ieeq-en-la-web/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/?p=20968 
 
https://adninformativo.mx/fomenta-ieeq-en-25-mil-queretanos-una-cultura-democratica/ 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/ieeq-recibio-11-solicitudes-de-registro-a-candidaturas-a-la-
gubernatura/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2021/03/27/ieeq-recibio-11-solicitudes-de-registro-de-candidaturas-a-la-
gubernatura-para-queretaro/ 
 
https://www.queretarotv.com/promueve-ieeq-cultura-democratica-con-mas-de-25-mil-personas/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/03/27/recibe-ieeq-11-solicitudes-de-registro-de-candidaturas-a-la-
gubernatura/98620/?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork 
 
AUTORIZARÁN EN CINCO DÍAS CANDIDATURAS A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO 
Por Redacción 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) concluyó el 27 de marzo con los registros de aspirantes para 
el Gobierno estatal. Las autoridades analizarán la procedencia de las candidaturas e informarán de ello el 3 de abril 
para que al día siguiente comience la etapa de las campañas en la entidad. El consejero presidente de este órgano, 
Gerardo Romero Altamirano, detalló que se revisarán los 11 registros presentados a lo largo de la semana pasada y 
se cotejarán en apego a la legislación electoral vigente. El 23 de marzo se registró Abigail Arredondo, del PRI; 
Mauricio Kuri, del PAN y Juan Carlos Martínez, de Fuerza por México. El 24 de marzo, quienes acudieron a las 
instalaciones del IEEQ fueron Beatriz León Sotelo, de Movimiento Ciudadano; Raquel Ruiz de Santiago, del PRD y 
Miguel Nava Alvarado, de Redes Sociales Progresistas. El 25 de marzo fue Celia Maya, por Morena. El 26 de marzo 
Katia Reséndiz, del Partido Verde Ecologista en México y María de Jesús Ibarra Silva, del Partido Encuentro 
Solidario. Por último, el 27 de marzo se registró nuevamente Mauricio Kuri, pero por Querétaro Independiente, 
debido a que irá en candidatura común y Penélope Ramírez, del Partido del Trabajo. Por otra parte, sobre los 
registros de candidaturas para las presidencias municipales y diputaciones de mayoría relativa, estos se realizarán 
del 7 al 11 de abril en los Consejeros Distritales y Municipales del IEEQ. De la misma manera, Romero Altamirano 
solicitó atentamente a militantes, simpatizantes, representantes de medios de comunicación y ciudadanía en 
general, evitar asistir a los registros en los consejos para salvaguardar la salud en medio de la pandemia de 
coronavirus. (AM) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/03/29/autorizaran-en-cinco-dias-candidaturas-a-la-gubernatura-de-
queretaro/ 
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REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
AUTORIZARÁN EN CINCO DÍAS CANDIDATURAS A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO 
Por Redacción 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) concluyó el 27 de marzo con los registros de aspirantes para 
el Gobierno estatal. Las autoridades analizarán la procedencia de las candidaturas e informarán de ello el 3 de abril 
para que al día siguiente comience la etapa de las campañas en la entidad. El consejero presidente de este órgano, 
Gerardo Romero Altamirano, detalló que se revisarán los 11 registros presentados a lo largo de la semana pasada y 
se cotejarán en apego a la legislación electoral vigente. El 23 de marzo se registró Abigail Arredondo, del PRI; 
Mauricio Kuri, del PAN y Juan Carlos Martínez, de Fuerza por México. El 24 de marzo, quienes acudieron a las 
instalaciones del IEEQ fueron Beatriz León Sotelo, de Movimiento Ciudadano; Raquel Ruiz de Santiago, del PRD y 
Miguel Nava Alvarado, de Redes Sociales Progresistas. El 25 de marzo fue Celia Maya, por Morena. El 26 de marzo 
Katia Reséndiz, del Partido Verde Ecologista en México y María de Jesús Ibarra Silva, del Partido Encuentro 
Solidario. Por último, el 27 de marzo se registró nuevamente Mauricio Kuri, pero por Querétaro Independiente, 
debido a que irá en candidatura común y Penélope Ramírez, del Partido del Trabajo. Por otra parte, sobre los 
registros de candidaturas para las presidencias municipales y diputaciones de mayoría relativa, estos se realizarán 
del 7 al 11 de abril en los Consejeros Distritales y Municipales del IEEQ. De la misma manera, Romero Altamirano 
solicitó atentamente a militantes, simpatizantes, representantes de medios de comunicación y ciudadanía en 
general, evitar asistir a los registros en los consejos para salvaguardar la salud en medio de la pandemia de 
coronavirus. (AM 5PP) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/03/29/autorizaran-en-cinco-dias-candidaturas-a-la-gubernatura-de-
queretaro/ 
 
REGISTRA FUERZA X MÉXICO CANDIDATOS 
El partido Fuerza por México en Querétaro registró ante el Instituto Nacional Electoral a los aspirantes para las 
candidaturas federales ante las juntas distritales del INE de cara al proceso electoral del próximo 6 de junio. La 
secretaria general adjunta del Comité Ejecutivo Nacional, Mariana Ortiz Cabrera, destacó los perfiles de los cinco 
aspirantes a candidatos de Fuerza por México, quienes cuentan con un destacado trabajo y trayectoria en sus 
comunidades. Por el distrito I se registró a Pedro Pérez Sierra y como suplente a Juan María Estrada Soto, por el 
distrito II a Claudia Ordaz Guzmán y Diana Sánchez Gallardo como suplente, en el distrito III a Stuardo Llamas 
Servín y Juan Rubén Martínez Rubio como suplente, en el distrito IV Gabriela Arguelles Solís y Martha Viridiana 
Pérez Vega como suplente y en el distrito V Dulce Jacquelina Huerta Téllez y Karla Ailin Arciniega Romero como 
suplente. “Estamos llevando a cabo el proceso de registros de candidatos a las diputaciones federales, este fin de 
semana estuvimos en el Comité Ejecutivo Nacional realizando los registros ante el sistema nacional de los cinco 
aspirantes federales con sus suplentes”. Ortiz Cabrera adelantó que las propuestas de Fuerza por México en cada 
distrito federal irán apegadas a la realidad para atender y solucionar las problemáticas de Querétaro, además que 
estarán dentro de la plataforma de Juan Carlos Martínez, quien se registró ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) por la gubernatura del estado. (PA 1 y 4) 
 
https://plazadearmas.com.mx/registra-fuerza-x-mexico-candidatos/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/registra-fuerza-por-mexico-queretaro-a-candidatos-a-diputados-federales/ 
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https://adninformativo.mx/registra-fuerza-por-mexico-queretaro-a-sus-candidatos-a-diputaciones-federales/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/03/28/registra-fuerza-por-mexico-queretaro-a-sus-candidatos-a-
diputaciones-federales/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/03/28/registra-fuerza-por-mexico-queretaro-a-sus-candidatos-a-
diputaciones-federales/ 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
por Sergio A Venegas Ramírez  
DECLARA KURI SU INDEPENDENCIA. Mensaje. Al registrarse como abanderado a la gubernatura por el Partido 
Querétaro Independiente el senador Mauricio Kuri González declaró su independencia y la aspiración de ser 
gobernador, no de que lo gobiernen. El también ex presidente municipal de Corregidora habló así el sábado en 
conferencia de prensa, al preguntársele si es un candidato “a modo” y responder que sí, pero al modo de los 
ciudadanos, cercano a la gente. Nadie duda de las lealtades del ex coordinador de la bancada del PAN en el Senado 
de la República y de su amistad personal y gratitud hacia el actual mandatario, Francisco Domínguez Servién, que 
lo regresó a la política después de fallarle José Calzada Rovirosa, pero cada quien tiene o tendrá su tiempo. Kuri 
había participado acto protocolario en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro con el magistrado presidente 
Gerardo Romero Altamirano, la dirigente Connie Herrera Martínez y el comediante Carlos Villagrán “Kiko”. 
Respecto de su candidatura común afirmó que su registro va con la misma fuerza con la que lo respalda uno de los 
partidos más importantes que hay en el estado: Querétaro Independiente, asegurando que tiene el firme propósito 
de alcanzar una de las mayores encomiendas que es ser gobernador del estado. Querétaro Independiente, en 
opinión del candidato, “es un partido que envuelve los principios y valores de los ciudadanos, que abraza las 
causas de democracia y prosperidad para las familias, que defiende las libertades y respeta las diversas ideas de 
las personas; me llena de orgullo y de responsabilidad el que me hayan considerado para abanderar sus 
fundamentos. No les voy a fallar”. Kuri González sostuvo que su compromiso es con las y los ciudadanos, a quienes 
dará resultados porque el objetivo es que “a todos nos vaya muy bien, porque quiero que las queretanas y los 
queretanos se sigan sintiendo orgullosos de pertenecer a esta tierra”. Por su parte, Connie Herrera destacó que hay 
plena confianza en Mauricio Kuri, ya que además de tener un perfil humano y profesional en el servicio público, ha 
entregado importantes resultados a través de la construcción de acuerdos, consensos, pero sobre todo, con 
responsabilidad y compromiso por los ciudadanos. “Es de conocimiento público su liderazgo, compromiso social, 
vinculación con los distintos sectores de la sociedad y su habilidad política. En él, encontramos un proyecto de 
gobierno sólido sobre la base de la transparencia, honestidad, integridad, desarrollo y progreso. Se trata de un 
político de resultados y con rumbo, en suma, de confianza. Nuestro candidato Mauricio Kuri es a quien Querétaro 
espera, quien puede conservar orden, estabilidad, paz, inversión, progreso, en un Estado respetuoso de derechos 
humanos y de instituciones”. Así, el fin de semana se cerraron los registros a la gubernatura, con siete candidatas y 
tres candidatos, 10 en total, en el siguiente orden de aparición: Abigail Arredondo Ramos (PRI), Mauricio Kuri 
González (PAN), Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez (FXM), Beatriz Magdalena León Sotelo (MC), Raquel Ruíz 
de Santiago Álvarez (PRD), Miguel Nava Alvarado (RSP), Celia Maya García (Morena), Ma. de Jesús Ibarra Silva 
(PES), Katia Reséndiz Jaime (PVEM), Mauricio Kuri González (QI) y Penélope Ramírez Manríquez (PT). Las 
campañas iniciarán formalmente el próximo domingo 4 de abril y terminarán el 2 de junio. Estamos a 69 días de 
las elecciones. Tic tac. (PA principal 1 y 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/declara-kuri-su-independencia/ 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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MEDIO SIGLO 
*CELIA RESUCITA A VARIOS. NO ENTIENDE. Marcos Aguilar Vega no se resigna a la inacción, pese a los varios 
reveses que le han puesto con el encarcelamiento de sus colaboradores más cercanos. Ya no ataca a los de su casa, 
el PAN, como acostumbraba, pero ahora les puso el ojo a los del PRI. Así fue durante el registro de Abigail 
Arredondo en el IEEQ como pre candidata a gobernadora, pues apareció uno de sus enviados haciéndose pasar por 
“reportero” para reventar el evento y acusar a la priista de adelantar campaña. El propio presidente del IEEQ, 
Gerardo Romero, tuvo que atajar los cuestionamientos para dejar claro que no, que la ceremonia de registro no se 
considera campaña. RESUCITAN. Para el registro de Celia Maya como precandidata de Morena a gobernadora en el 
IEEQ se aparecieron varios políticos como la exdirigente estatal del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno, otro que 
anda muy movido con Morena es el ex priista Héctor Magaña y el “comodín” ex priista, ex “independiente” y ex 
todo Gustavo Buenrostro. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-6532690.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/medio-siglo-6532690.html  
 
COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RECIBIÓ EL IEEQ 11 SOLICITUDES DE REGISTRO DE CANDIDATURAS A LA GUBERNATURA. Que el IEEQ 
revisará, con apego a la legislación electoral, la documentación presentada por los partidos políticos del 23 al 27 de 
marzo, en los actos de registro de las 11 candidaturas a la gubernatura de Querétaro en el Proceso Electoral Local 
2020-2021, para que el Consejo General determine el 3 de abril la procedencia de las solicitudes, manifestó el 
consejero presidente, Gerardo Romero. Sobre las solicitudes de registro de las candidaturas a fórmulas de 
ayuntamientos y las diputaciones de mayoría relativa, estas serán presentadas del 7 al 11 de abril, en los 27 
consejos distritales y municipales del instituto. (CQRO 2) 
 
http://www.codigoqro.mx/2021/03/29/entre-chismes-y-campanas-29-de-marzo/ 
 
COLUMNA LOS HIJOS DE LA CORNETA 
ORÁCULO. Pitágoras: todos unos Pitágoras comiciales creen haber resultado los “asesores” de Morena en el 
Estado, y es que sus cálculos les hicieron concluir que debían alargar lo más posible la decisión de que el panista, 
perdón el priísta, disculpe usted, el neomorenista Arturo Maximiliano sea su abanderado para la capital queretana, 
para que así según ellos, las tribus longevas de la izquierda en el Estado poco tiempo tuvieran de encolerizarse y la 
decisión fuera inapelable en razón del tiempo. Poco les duró su intentona, ya que en el registro de la 
autodenominada “Bernie Sanders queretana” ante el IEEQ, de lo que más se habló fue de la rechifla que se llevó el 
Ex Diputado por el PAN Arturo García; fue la mayoría de los morenistas ahí reunidos los que al unísono le hicieron 
saber, sin intermediarios, el repudio que le guardan por cerrarse a ser él el candidato, cuando hay muchos más 
morenistas de larga carrera roja con mayor meritocracia. Así que si Morena está lejos del puntero Luis Nava, con 
un candidato de Morena non grato para los militantes del partido de la 4T, difícilmente escalarán en su intento. 
Izquierda vemos, arribistas no sabemos. (N 3) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/corneta-29032021/ 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-6532690.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/medio-siglo-6532690.html
http://www.codigoqro.mx/2021/03/29/entre-chismes-y-campanas-29-de-marzo/
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ANÁLISIS / DESDE LA IZQUIERDA / RSP AVANZA EN QUERÉTARO 
Por Ulises Gómez  
Empezaron los registros de candidatos al gobierno del estado de Querétaro y hubo una pasarela de personalidades 
que dibujan muy bien como será la contienda, entre quienes serán y quienes sobran. Todos coincidimos que serán 
las elecciones más difíciles de la historia, en medio de una pandemia que nos azota, de una participación ciudadana 
que bajará drásticamente de intensidad, de un Instituto Electoral que sufre las embestidas del poder y de un 
Presidente metido hasta el tuétano en el proceso electoral, ya sea mediante las mañaneras, presionando al árbitro, 
ejecutando programas sociales clientelares o perversamente aprovechándose de la vacuna. Hacer oposición a 
López Obrador es complicado, su partido Morena avanza a pesar de la corrupción evidenciada en su gobierno, de 
las obras absurdas, costosísimas y sin sentido, de los errores descomunales, de la indiferencia mostrada a los 
grandes males que nos aquejan, del recorte presupuestal para alimentar sus caprichos, del ataque a los medios de 
comunicación y otras tantas cosas que han minado la vida de millones de mexicanos; la chamba de ser el 
contrapeso al Presidente, lejos de hacerla los partidos o algún personaje con calidad política, la vienen haciendo los 
medios de comunicación, el INE que confronta, frena y no cede a las presiones y los empresarios que a través de 
sus acciones obligan al inquilino de palacio a no irse de bruces contra quienes generan empleo, inversión y 
desarrollo al país. En medio de este escenario se dan los registros de diez candidatos en Querétaro y con ello las 
primeras evaluaciones; discursos, posturas, acompañantes, comportamientos y contestaciones a la prensa fueron 
los primeros elementos a tomar en consideración, no solo por quienes ahí estuvieron presentes como Consejeros 
Electorales y medios de comunicación, sino por ciudadanos conectados virtualmente, los que pasaban por ahí y 
empleados del IEEQ. En radio pasillo hubo una constante, Miguel Nava Alvarado candidato de Redes Sociales 
Progresistas fue el de más impacto, el de la sorpresa, confrontó y no evadió las preguntas de la prensa, conectó 
desde un principio al arrancar diciendo que su mensaje no era para los presentes sino para los que no estaban 
precisamente ahí, tocó todos los temas y se posicionó en la idea de fastidio que todo mundo tiene de los políticos. 
Digan lo que digan las falsas encuestas, esta postura ha definido claramente que esta elección ya se cerró a tres 
participantes; PAN, Morena y RSP serán los verdaderos protagonistas de la confrontación de ideas, propuestas y 
soluciones de un Querétaro que tiene muchos pendientes, pero hay algo innegable, el Dr. Miguel Nava Alvarado, es 
el candidato mejor preparado, con mejores cartas credenciales a evaluar por la ciudadanía, el que se sustenta en 
los derechos humanos para resolver los derechos fundamentales a que tienen derecho los Queretanos. (DQ 10) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/desde-la-izquierdarsp-avanza-en-queretaro-6531528.html 
 
PULSO - KURI CON DOBLE COBIJA: “QI” Y PAN 
Por Andrés González 
Cayó en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro –y bien– el telón de los registros de precandidatos a 
gobernador. O gobernadora. Ya ve cómo cerraron los números, siete a tres. Los del sábado fueron Mauricio Kuri 
González. Este registro fue por el partido “Querétaro Independiente”, de Connie Herrera, cuando ya había sido 
registrado por el PAN. La figura política, totalmente contemplada por la ley electoral, se le conoce como 
“candidatura común”. Cerró este serial que duró toda la semana, la Lic. Penélope Ramírez Manríquez por el Partido 
del Trabajo, el PT, cuya propuesta se cerró de última hora, luego de agotar alguna posible alianza con otra fuerza 
de izquierda. Por el calor –el registro fue a la una de la tarde– Mauricio vestía solo blanca camisa manga larga sin 
su acostumbrado saco sport. Lo flanquean la diputada Connie Herrera, presidenta de “Querétaro Independiente”, 
también toda de blanco, y la aparición por primera vez en un evento público de Carlos Villagrán “Kiko”, que estuvo 
también a punto de llevar una candidatura mayor por ese partido, pero que declinó a últimas fechas; primero por 
decisión personal, y segundo por un “arreglo” por demás inteligente de Connie con Acción Nacional… bueno, con la 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/desde-la-izquierdarsp-avanza-en-queretaro-6531528.html
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persona que ahí toma las decisiones y que no es precisamente Agustín Dorantes. Y Mauricio desde que leyó su 
discurso, pintó con toda claridad su raya y la remarcó en el momento de responder a las preguntas: “Yo no les voy 
a fallar. Por eso hoy les digo, con la confianza plena de saber que estoy con ciudadanas y ciudadanos que quieren lo 
mismo que yo: Luchar y esforzarnos porque Querétaro siga siendo el estado con más futuro, dirección y sólido que 
es hoy”. Rechazó estar copado por alguien y se mantuvo su decir en cautela para no entrar en promesas, antes de 
campaña. “Se me llena la boca por todos los proyectos que tenemos en mente realizar, pero por ahora no puedo 
decirlos”, volteando a ver a la Consejería del IEEQ, encabezada por Gerardo Romero Altamirano. “Cada gobierno 
tiene su estilo y su forma de hacer las cosas. Yo no seré candidato a modo… respeto a todos los demás, pero mi 
campaña será limpia, digna y cercana a las personas”. Al hacer uso de la palabra, Connie Herrera, presidenta de QI, 
reiteró la plena confianza en esta candidatura de Mauricio Kuri, porque “su liderazgo es público, por su 
compromiso social y por la vinculación con los distintos sectores de la sociedad y su habilidad política”. El registro 
de Penélope. Por la tarde, sin que el calor disminuyera, cierra este serial de registros la Lic. Penélope Ramírez 
Manríquez. Lucía impecable vestido blanco, cubrebocas rojo. Y para los que tenían alguna sospecha, Penélope 
Ramírez puntualizó algunas decisiones, de ella –porque así lo convino- pero también de su partido, el PT. “En el PT 
no iremos en alianza con nadie ni en candidatura común. Seré candidata por mi partido hasta que acabe la 
campaña. No declinaré a favor de nadie más”. Claritos pues, sus pronunciamientos. En torno a esto agregó: 
“Estamos construyendo un partido, sabemos leer y entender las circunstancias del entorno en nuestro estado. 
Tenemos visión de mediano y largo plazo. Por eso vamos solos… estoy orgullosa de mi militancia en el Partido del 
Trabajo, aquí se prioriza más el proyecto de partido, que el de personas… causas y no puestos”. Y agradeció la 
confianza en ella depositada por el líder nacional del PT, Alberto Anaya. Y ahora todos y todas, a esperar la 
aprobación o rechazo que haga de estas solicitudes el IEEQ. Los resolutivos estarán en esta misma semana. Las 
campañas para gobernador inician este domingo 4 de abril. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/kuri-con-doble-cobija-qi-y-pan/  
 
CAMPAÑAS 
 
DISTRIBUYE PAN RECURSOS PARA CAMPAÑAS CON CRITERIOS DE IGUALDAD: MARTÍN ARANGO 
Por Leticia Jaramillo 
La distribución de recursos para las campañas se está haciendo con criterios de igualdad entre candidaturas, es 
decir, no se le dará a alguien sólo por tener una condición en particular; no recibirán más dinero los hombres que 
las mujeres, ni las mujeres que los hombres, señalo Martín Arango García, secretario general del PAN estatal. Sobre 
la inclusión de grupos vulnerables en las candidaturas señala que lamentablemente el IEEQ emitió lineamientos 
cuando el PAN ya había realizado la selección de sus candidatos. No obstante, es algo positivo este tipo de acciones 
afirmativas en favor de grupos vulnerables y se dará cabal cumplimiento. (N 7) 
 
DENUNCIAS 
 
INICIAN 18 DENUNCIAS POR ACTOS ANTICIPADOS 
Por Paulina Rosales 
El Instituto Electoral del Estado (IEEQ) ha iniciado 18 denuncias relacionadas con actos anticipados de campaña, 
promoción personalizada, utilización indebida de recursos públicos y violencia política en razón de género, 
informó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente de este organismo. En entrevista, el funcionario 
electoral explicó que, estos casos corresponden a denuncias presentadas a mediados del año pasado, además, 

https://codiceinformativo.com/columna/kuri-con-doble-cobija-qi-y-pan/
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expuso que estas se resolverán ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). “Hay algunas denuncias 
que tienen que ver con actos anticipados de campaña, pero no con la pre campaña (…) Son 18 denuncias 
acumuladas hasta ahora”, declaró. En este sentido, llamó a los precandidatos a que respeten las normas 
electorales; ya que, la ciudadanía es crítica e identifica con claridad quien las rompe. “Ya falta poco para que 
puedan expresar sus propuestas a la ciudadanía”, declaró. INICIARÁ VEDA. En tanto, el consejero presidente 
adelantó que el próximo cuatro abril iniciará el periodo de veda de los programas sociales, y tendrán que dejarse 
de difundir obras, programas o acciones que no estén relacionadas con la seguridad, la salud y protección civil.  
Sin embargo, enfatizó que tendría que hacer una denuncia para iniciar un procedimiento sancionador hacia 
quienes incurran en esta difusión indebida, y será el TEEQ, quien resuelva estos casos. “Tendrá que pausarse la 
difusión (…) puede haber desde amonestaciones, multas o enviar los expedientes, ya sancionados a superiores 
jerárquicos de funcionarios que cayeran en estas conductas”, puntualizó. (DQ 1 y 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/inician-18-denuncias-por-actos-anticipados-elecciones-veda-
eleccion-ieeq-teeq-6532354.html 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
DESTINAN 3.2 MDP MÁS A ELECCIONES 
Por Motserrat Márquez  
Para la jornada electoral del 6 de junio se destinaron 3.2 millones de pesos más que en años anteriores para la 
adquisición de insumos que permitan dar cumplimiento a las medidas sanitarias, informó el presidente del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. Especificó que en las casillas para 
las elecciones locales será un millón 200 mil pesos y para las casillas del Instituto Nacional Electoral son dos mdp; 
son alrededor de 2 mil 800 casillas que se colocarán en diversos puntos del estado, y en cada una habrán los 
artículos necesarios, como gel antibacterial y cubrebocas. “Se encareció el proceso electoral por el tema de gastos 
que se enfocan al día de la jornada electoral, instalaremos cerca de 2 mil 800 casillas; gel, cubrebocas, 
desinfectantes, todos se tiene que multiplicar por 2 mil 800, y hace tres años no hubo estos gastos”, detalló. 
Además de todas las medidas de higiene, también estarán activas las Unidades Anti Covid-19, Protección Civil, la 
Secretaría de Salud; todos en estrecha comunicación para que en caso de que se trasgreda una norma se pueda 
actuar, y en su caso, terminar algún evento que no cumpla con las normas. En días pasados se emitieron los actos 
que se pueden hacer en campaña, recorridos, mítines, entregas en los cruceros, los cuales estarán normados por la 
Secretaría de la Salud, ya que el IEEQ no tiene facultades. Romero Altamirano añadió que harán un llamado a la 
ciudadanía que acuda a votar para que lleve su propia pluma, de cualquier tipo; tampoco se pedirá la credencial de 
mano a mano, con dejarla en la mesa será suficiente. Otra de las acciones que harán será quitar las cortinillas de las 
mamparas para evitar el espacio cerrado, garantizando que nadie, cuando se emita el voto, se acerque atrás. 
“Vamos a disponer a los funcionarios de mesa directiva de casillas para que ayuden a la sana distancia, tendremos 
gel, pediremos a todos que lleven sus cubrebocas, todos deben acceder a la casilla con él”, subrayó. Se desinfectará 
constantemente, por lo menos cada tres horas se sanitizará el interior de las casillas. El presidente del IEEQ refirió 
que todos los procesos de este periodo electoral se han adaptado, desde la capacitación, la instalación de los 
consejos distritales y municipales, los exámenes para quienes los integran, las entrevistas todo ha sido en línea, 
incluso las sesiones del Consejo Electoral. “Estamos sesionando en línea, antes de la pandemia esto no había 
sucedido, en 23 años no se había hecho en formato digital y ahora solo hemos sesionado dos veces de forma 
presencial”. (EUQ 3) 
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https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/insumos-del-proceso-electoral-costaran-32-mdp 
 
REPRESENTACIÓN PARTIDISTA 
 
OPINIÓN / PODER POPULAR / CONSEJERO NACIONAL DE MORENA EN QUERÉTARO, SENTENCIADO POR 
FRAUDE 
Por Norman F. Pearl 
No encuentro acto más despreciable en un ser humano que la traición y el engaño, conductas que preceden a 
diferentes crímenes cuya premisa básica es la despreciable deslealtad. El fraude, es una acción contraria a la 
verdad, es una brutal negación al respeto y a la fidelidad, condiciones insoslayables para la convivencia social. 
Hace poco más de un año, César Lachira, desde una cuenta de Facebook, denunciaba a Nicolás Rico Bañuelos de 
haber incurrido en diversos fraudes en contra de víctimas diversas, citando para esto, números de expedientes y 
denuncias. Nicolás es consejero estatal y nacional de Morena, la denuncia era muy grave, y esto, en opinión de toda 
la militancia, debía ser aclarado de inmediato en descargo de nuestro compañero. En una rueda de prensa, le 
preguntaron a Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal sobre el caso, él contestaría con un lacónico; 
“No soy ministerio público”, y todo seguiría como si nada hubiera pasado.  A partir de ese momento, el taciturno 
veracruzano Rico Bañuelos sería observado con “lupa” por los morenistas. Nadie conocía de su vida pasada y 
resultaba cómodo creer en sus afirmaciones. Decía que era abogado, egresado de la Universidad Veracruzana con 
especialidad en derecho agrario (los ejidatarios son su modus vivendi). Tiene, además, un despacho jurídico que 
publicita en Google que daban forma a sus fantasías. Sin embargo, las sospechas trascendieron a la realidad y nos 
dijeron que Nicolás Rico Bañuelos CARECE de cédula profesional en ningún grado académico. El todavía 
compañero, NO es abogado y estuvo durante algunos años usufructuando grados que NUNCA pudo comprobar. En 
los primeros días de este mes de marzo, circuló en diferentes chats de Morena Querétaro una imagen perturbadora 
y sorpresiva. Se trataba de un documento de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro, número 
de ID: 3805, con la fotografía del multicitado Nicolás Rico Bañuelos, en su control de asistencia que firma 
mensualmente, en su calidad de sentenciado por el delito de FRAUDE específico gozando de libertad bajo fianza. 
Apenas ayer, aparecieron tres copias que consignan entre otras cosas que el 11 de julio de 2019 el enjuiciado 
compareció para dar cumplimiento con sentencia que le fue impuesta en la causa penal 320/2012 con las 
siguientes penas: a) PRISION: 4 años, 11 meses de prisión, con beneficio de suspensión condicional de la ejecución 
de la pena. b) MULTA: $ 10,390.00 y reparación del daño por $ 114,166.70. c) AMONESTACIÓN. d) SUPENSION DE 
DERECHOS POLITICOS Y ELECTORALES. A pesar de tener suspendidos sus derechos político-electorales, Rico 
Bañuelos, sigue ostentándose ILEGALMENTE como militante, consejero estatal, nacional y Secretario (apócrifo) de 
Formación y Capacitación Política estatal de Morena en Querétaro, posiciones a las que legalmente debió haber 
renunciado pues está incurriendo en un delito por desacato judicial. Ángel Balderas Puga que debió haber 
investigado hace mucho tiempo la conducta de su compañero, ha hecho patente su apoyo incondicional en el 
consejo estatal para beneficiarle: – Fue su candidato para la Secretaría de Capacitación y FP. – Lo incluyó en la 
terna para ser representante ante el IEEQ (un hecho gravísimo). La complicidad de estos actores, infiltrados en 
Morena Querétaro, trascienden los quehaceres cotidianos del partido y se han dado a la tarea de atacar, primero a 
nuestra candidata Celia Maya García, qué a pesar de sus designios, avanza con paso firme hacia el gobierno del 
estado, y a Arturo Maximiliano García, virtual candidato a la presidencia municipal de Querétaro que cada día 
consolida las preferencias en toda la ciudadanía. El irónico argumento de Balderas/Rico es que Max es 
“impresentable” por haber sido militante alguna vez del PAN, ignorando los llamados del presidente López 
Obrador; “Morena no tiene dueño, es plural e incluyente, bienvenidos todos”. “El “purismo hipócrita”, es una vulgar 
interpretación de la delincuencia política”. (PA 6) 
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https://plazadearmas.com.mx/consejero-nacional-de-morena-en-queretaro-sentenciado-por-fraude/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
40 MIL 92 CIUDADANOS HAN ACEPTADO SER FUNCIONARIOS DE CASILLA: INE 
Por Anaid Mendoza  
El vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE en Querétaro, Jorge Vázquez, informó que para el 
proceso electoral de este 2021 fueron contratados 720 capacitadores electorales para recorrer las 891 secciones 
que tiene la entidad en sus 18 municipios. (CQRO 4) 
 
DARÁ DIÓCESIS CURSOS DE POLÍTICA PREVIO A INICIO DE CAMPAÑAS 
Por Fernando Venegas Ramírez  
l vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, anunció la conformación de Talleres de Política, donde la 
intención será dar a conocer a los fieles información necesaria para que puedan tomar una decisión electoral 
responsable el próximo 6 de junio, en la elección de los nuevos gobernantes. El vicario puntualizó que el principal 
llamado que hace a los partidos políticos y a los candidatos es que consideren que las propuestas sean 
encaminadas a lograr el bien común de la sociedad; la cual consideró como la mejor política y plan de buen 
gobierno de forma integral. “Lo que tratamos de hacer es que la gente pueda conocer las plataformas políticas, que 
pueda conocer los candidatos, para que la gente de un voto responsable, un voto consciente y teniendo como 
principal objetivo el bien común de la sociedad”, manifestó. (PA) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
INCONGRUENTES QUIENES ABANDONARON: GUSTAVO NIETO 
Por Rossy Martínez  
El precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de San Juan del Río, 
Gustavo Nieto Chávez calificó de incongruentes a quienes han emigrado a otros partidos, dijo que, “están los que 
quieren estar”. Nieto Chávez mencionó que el PRI les dio todo lo necesario para crecer políticamente, “unos no 
pudieron, pero esos que están migrando al menos los visibles, sus últimas elecciones las perdieron”. Aunque no les 
envió mensaje alguno, Gustavo Nieto calificó de desleal el procedimiento de quienes le dieron el espaldarazo al 
partido que, para unos fue el trampolín para su carrera política, desde diputaciones hasta la alcaldía sanjuanense, 
“están los que tienen que estar, y los demás…que incongruencia; en esta vida lo único que se ve es el apellido; y yo, 
no sé cómo van hablar con sus hijos, chapulineando como lo hacen, “no seas incongruente María””. (PA) 
 
MORENA 
 
ELIGE MORENA A PLURIS POR SORTEO 
Por Cecilia Conde| 
Por sorteo fueron elegidos como candidatos a diputados locales plurinominales por Morena, Miguel Ángel Arteaga 
Chávez, Rafael Tirado Ugalde, Adriana Novoa Ledesma y Juana Barrón Martínez; sin embargo los cuatro primeros 
lugares de la lista son reservados para la designación del partido. La Comisión de Elecciones de la dirigencia 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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nacional realizó la tómbola de la cual eligen al azar a los que serán los candidatos y candidatas por la vía 
plurinominal. (DQ 8) 
 
DEFINIÓ MORENA LA TOTALIDAD DE CANDIDATURAS PARA DIPUTACIONES FEDERALES  
La Comisión Nacional de Elecciones de Morena ya determinó los dos nombres que faltaban para contender por una 
de las cinco curules que para Querétaro se renovarán en la Cámara de Diputados, informó Ángel Balderas, 
presidente del Consejo Estatal del partido. Para el Distrito 1 se determinó registrar Salomón García, quien 
actualmente es consejero estatal. En el Distrito 5 se registrará Fernando Peralta Navarrete, quien se desempeña 
como industrial y participará como candidato externo. (Q, VI)  
 
MORENA SABÍA QUE REGISTRO DE CANDIDATURAS SE PIERDE POR ERRORES  
Por Janet López 
Al hablar del retiro de registros que el INE ordenó a Morena en algunas entidades, Néstor Domínguez remarcó que 
quienes aspiran a un cargo de representación popular ya sabían que debían extremar precauciones en el tema de 
fiscalización, pues, por errores se pierde la oportunidad de ostentar una candidatura. La situación es tan 
complicada en el tema de la comprobación de recursos que en los procesos del 2015 y del 2018 Morena optó por 
prohibir a sus candidatos realizar actividades de precampaña. (Q) 
 
PT 
 
BUSCARÁ PT ALIANZA CON MORENA EN LAS ALCALDÍAS 
El Partido del Trabajo (PT) buscará ir en alianza con Morena para las presidencias municipales de Querétaro, SJR, y 
Tequisquiapan, informó Jorge Salazar, comisionado Político Nacional del PT en el estado, quien reconoció que, la 
falta de acuerdos de dicho instituto político para definir candidaturas, ha complicado las negociaciones. (DQ 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ESTADO RETOMA CRECIMIENTO DE 5% EN EMPLEOS 
Querétaro será el primer estado del país en recuperar en marzo el 100% de los empleos perdidos por la 
contingencia sanitaria, que ya cumplió un año de afectaciones, y al final de 2021 tendrá un avance de 5% en 
generación de empleos. Es la meta de generación de ocupación para este año que ya impuso el gobernador FDS de 
su gobierno. (DQ principal) 
 
N: ESPIRITUALIDAD 
El obispo Fidencio López dijo, que Dios plantea tres reflexiones para entender la celebración del Domingo de 
Ramos, ante el contexto actual con un pueblo espantado y agobiado por la inseguridad, violencia y porque ha 
aumentado el miedo, el sufrimiento y las muertes. (N principal) 
 
AM: ADUANA DE QUERÉTARO, CLAVE EN COMERCIO EXTERIOR 2021 
Agilizar el paso de mercancías y brindar herramientas  
para que las empresas locales puedan expandir su cadena de distribución son objetivos primordiales para Juan 
Carlos Espinosa, titular de la aduana en Querétaro. (AM principal) 
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EUQ: BAJAN CASOS ACTIVOS DE COVID TRAS 5 MESES 
En el estado de Querétaro, los casos activos de Covid-19, después de cinco meses y medio, se ubican por debajo de 
los mil, revelan estadísticas de la SESEQ. (EUQ principal) 
 
CQRO: OBISPO LLAMA A CANDIDATOS A SER HONESTOS EN CAMPAÑA 
A ocho días de que arranquen las campañas políticas, Fidencio López Plaza, obispo de Querétaro, llamó a los 
candidatos que contenderán por algún cargo de elección popular a ser honestos y sinceros en sus propuestas. 
(CQRO principal) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
*NAVA NO SE ENGANCHA. *LA IGLESIA EN OTRA CRISIS. Las afectaciones por el Covid-19 arrasan con sectores 
económicos completos, tan sólo en Querétaro el Gobierno calcula que son más de 32 mil los empleos formales 
perdidos más otro tanto, por lo menos, de informales. Y sí entre los daños contamos algo tan terrenal como los 
restaurantes, hoteles, centros nocturnos y valets parking que ya no pudieron abrir por culpa de la pandemia, entre 
los afectados también hay que contar a las iglesias, así en plural y no solo a la católica, que ahora en tiempos de 
miedo e incertidumbre tal vez sean más demandadas pero cada dia que pasa más pobres que nunca. La industria 
de la fe, y no hablamos de los notarios públicos, está como todo lo demás en el país: en crisis, pues con el cierre de 
parroquias la recolección de limosnas está por los suelos. Apenas un 25% de lo que se recibía en tiempos que no 
había Covid, confesó el vicario de la Diócesis, Martín Lara Becerril. El padre espera no llegar a la inopia como en 
otras entidades, donde algunos párrocos han comenzado a salir a vender tamales para sobrevivir. También 
lamenta que a eso se sume que desertan 9 de cada 10 seminaristas, luego de haber terminado una carrera pagada 
con recursos de las limosnas. TENTACIONES. Aunque no puede hacer campaña ni pronunciamientos políticos, 
vaya que puede irse a echar taco al mercado del Tepetate el alcalde con licencia Luis Nava Guerrero. Por ahí se le 
vio acompañado por su esposa Anahí, degustando las delicias de “Los Primos”. En pleno periodo de intercampaña, 
que deja muy poco margen de acción, Nava no se ha enganchado ni con las reflexiones de la priista María Alemán, 
que hoy ve a Querétaro como la ciudad con mayor rezago del país cuando hace muy poco la veía como la de mayor 
progreso, ni con los aspirantes de la “chiquillada”. Ya vendrán las campañas. INCLUSIÓN. Por cierto que en su 
cuarto de guerra por la alcaldía capitalina, Nava le da lugar a jóvenes de reciente ingreso al panismo y a aquellos de 
larga militancia y trayectoria. No deja cabo suelto. “SHARK TANK”. El municipio de Querétaro gestionó la llegada 
del programa Experiencia Universitaria Shark Tank para exponer ante inversionistas los proyectos empresariales 
locales. El reto que toman los participantes es convencerlos para que inviertan en la propuesta emprendedora y 
que ésta se desarrolle con verdaderas expectativas de crecimiento y éxito. La idea es impulsar el emprendimiento 
universitario de estudiantes del último año de licenciatura y maestría, con residencia en el municipio de Querétaro, 
mediante un programa reconocido a nivel mundial y único en su tipo con un importante impacto mediático. A los 
proyectos se les apoyará en la creación de su marca y de identidad corporativa o diseño, en trámite de patentes, 
derechos de autor, acta constitutiva, becas de incubación, en diplomado de habilidades gerenciales o en espacios 
de coworking. Además, cuentan con la posibilidad de ser apoyados con financiamiento. Por su parte, los 
inversionistas participantes pueden asociarse en cualquiera de los proyectos y poner capital en cualquier proyecto 
de su agrado sin que necesariamente sea finalista. FUERZA EMPRENDEDORA. Pocos gobiernos respaldan 
realmente en la práctica a los emprendedores en estos difíciles tiempos de pandemia. De hecho, el esfuerzo 
municipal de la capital queretana es el primero que se hace con un designado vicepresidente de Turismo de la 
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Canirac nacional y además vicepresidente de la zona Bajío. Ya tiene en agenda una propuesta ambiciosa de 
impulso gastronómico para los pueblos mágicos, que no reciben apoyo federal desde hace años.  (DQ 7) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
DESBANDADA. Una muestra clara de lo que ha venido construyendo Mauricio Kuri entorno a su campaña fue lo 
sucedido a media semana en el municipio de San Juan del Río, logró reunir en un solo evento lo mismo a Ex 
Presidentes Municipales, Ex Diputados Locales que a muchos de los principales operadores en aquella 
demarcación, pero no crea usted que miembros del blanquiazul, todos eran del PRI. Jacaranda López, Fabián 
Pineda, Gerardo Sánchez, Manuel Guillermo Prieto, J. Luz García y muchos más se unieron para ofertarle su apoyo 
al candidato al Gobierno del Estado por el PAN y Querétaro Independiente, saben bien que al otrora partidazo le 
pesan el descrédito nacional y la peor dirigencia de la historia, a decir de muchos, la de Paul Ospital. Con señales 
como la brindada en aquella demarcación no queda duda porqué el ex edil de Corregidora es puntero en todas las 
mediciones; ha logrado, con su carisma y el oficio político de muchos de sus cercanos, sumar a los de casa pero 
también a los militantes de otras fuerzas políticas. Lo sucedido en San Juan del Río se replica en el resto de 
municipios, donde la desbandada tricolor es alarmante. DECANO. Quien acreditó estatura política en su recién 
asignatura fue el Dirigente estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo Suárez, no se doblegó ante los embates 
mediáticos de algunos opositores quienes apostaban a que el partido del tucán se doblaría ante el autoexilio del ex 
cancerbero Ríos. Dicen que más sabe el diablo por viejo que por diablo, y tablas es lo que ha ganado el decano de 
los dirigentes (no hay otro u otra que lleven más tiempo conduciendo a su partido) por lo que de inmediato cerró 
la página y buscó un perfil que le permita a su instituto brincar el umbral electoral para mantener el registro y 
alcanzar una curul en la próxima Legislatura. Jaime García Alcocer será el candidato a la Alcaldía capitalina, quien 
se sumará a Irving Matamoros en San Juan del Río, Pily Sarti en El Marqués, Javier Navarrete en Corregidora, 
Miguel Leal en Cadereyta y muchos más queretanos que tienen la tarea de no defraudar a su dirigente en la 
próxima jornada comicial. MÁS FUGAS EN EL PRI. El candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro por el 
Partido Verde Ecologista será Jaime García Alcocer, destacado priísta, que defendió a capa y espada por décadas al 
Revolucionario Institucional. ¿Qué pasa en el PRI? Nos volvemos a preguntar. Los que se están yendo no son 
militantes cualquiera, sino que han sido piezas claves en distintas etapas del Partido. Jaime García en su momento 
aspiró a dirigir a su partido y ser presidente municipal, coordinó al partido en la legislatura y en el cabildo en 
donde fue regidor de igual manera. Pareciera que la más mínima invitación a otro partido y oportunidad política 
está provocando que dejen al que fuera el“partidazo”por décadas. Jaime García aspira a ser en realidad Regidor en 
el Ayuntamiento de Querétaro nuevamente, pero para ello requiere el 3% de la votación para alcanzar la 
Plurinominal si va en el primero lugar de la lista. Esa invitación de Ricardo Astudillo, deja al PRI con otra herida 
profunda, igual que la que dejó Manuel Pozo, a quien sí le dedicaron hasta una carta y expresiones poco 
afortunadas por su salida del Partido. Al igual que Lety Mercado, recientemente diputada por el PRI, dejó las filas 
del PRI porque no la hicieron diputada plurinominal y en su enojo, tiró la toalla, así como el ex diputado de la 
misma Legislatura Carlos Vega (El Tocho) otro miembro de la Legislatura que coordinó Mauricio Ortiz, y quien 
también fue oficial mayor de la legislatura por el PRI, y que sin muchos aspa- vientos también ha abandonado al 
partido que le dio la diputación. Carlos, el Tocho, será presidente del PES, de ese partido que le dio la candidatura y 
la diputación a Ricardo Caballero quien también fue parte de la administración Roberto Loyola y que abandonó al 
PRI en el 2018. Particularmente ese que fue el grupo parlamentario que entró a la cámara tras la derrota de 
Roberto Loyola, y se ha ido debilitando y siendo que sus integrantes, en este 2021 no apoyarán más al partido. En 
San Juan del Río, tres de los integrantes más destacados del PRI, están fuera apoyando otros proyectos. Gerardo 
Sánchez que fuera aguerrido priísta y diputado, y candidato a la presidencia municipal, alguien con mucha 
experiencia, estructuras y conocimiento electoral, sin importar que no haya tenido éxito aún en obtener la joya de 
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la corona, Gerardo es un político profesional. Al igual que Fabián Pineda y Jacaranda López quienes fueron 
presidentes municipales de San Juan y son referentes obligados, contando con miles de amigos y seguidores que 
los estiman jalan para donde ellos digan. Cuenten a la ex dirigente del PRI de SJR Vania Camacho, a Armando 
Sinecio, A José Luz Orta, y un largo etcétera con el que no contará Gustavo Nieto en esta elección complicadísima 
para él bajo este escenario. Súmele las bajas de Bety León y Juan Carlos Piña en Pedro Escobedo,y el 
desgarramiento en la militancia que Héctor González (el platanito) ha provocado en Corregidora. El PRI tampoco 
cuenta ya con la dinastía Llamas. Jesús y Estuardo Llamas, el papa diputado varias veces y Estuardo nada más y 
nada menos fue el coordinador del programa Estrella de “Soluciones” en el gobierno de José Calzada. Bueno, hasta 
quien cantaba el Himno Nacional con buena voz en los eventos del PRI, Penélope Ramírez, será candidata del PT al 
gobierno. Más Carlos Rentería quien fue el director de capacitación política del PRI en Redes Sociales Progresistas, 
y listas y cascadas de renuncias. El abandono al PRI en Querétaro es digno de un análisis profundo. Revisar su 
historia y los sucesos recientes. ¿Quién tiene la culpa? Sin duda con esto ya se viene cargando desde hace dos 
elecciones, el 2015. Vamos a ver quién apaga a luz. TSUNAMI. Cuando iniciaba la última década de los noventa en 
Ciencias Políticas ya leíamos a los clásicos de la democracia, Bobbio, Sartori y Dahl principalmente que sabíamos 
todo sobre democracia y hasta críticos nos sentíamos cuando irrumpe Samuel P. Huntington que analizaba desde 
la caída del régimen dictatorial de Portugal en 1974 una tendencia de expansión global a la democracia, era la 
transición de regímenes no democráticos a democráticos, de 39 democracias formales en 1974 a 117 en 1995 a 
eso llamaba la tercera ola. Nosotros que no sabíamos construir un concepto de democracia y menos una teoría, 
veíamos que en México surgían organismos ciudadanos para conducir y arbitrar las elecciones, organismos de 
defensa de derechos humanos, llegaba la transición pero no mejoraba la calidad ni de nuestra democracia ni del 
ejercicio del poder, era la transición desde su origen cuestionada, surgieron más organismos autónomos con el 
surgimiento del siglo XXI, pero seguíamos navegando en el presidencialismo carente de federalismo y ausente del 
equilibrio de los tres poderes. Hoy tendremos que decirle a Huntington cuando cumple treinta años su obra (1991) 
que en muchos países del mundo la democracia está estancada, Estados Unidos, Brasil, Bolivia; Venezuela y por 
supuesto Myanmar son meros ejemplos, pero en nuestro país la tercera ola, muto en un Tsunami y nuestra 
pretendida transición democrática terminó siendo sinónimo perfeccionado de la simulación. En los gobiernos en 
sus tres ámbitos de competencia, las Comisiones de Derechos Humanos, las que garantizan el derecho a la 
información, los que fiscalizan, los partidos políticos de manera superlativa, las licencias de presidentes 
municipales en reelección y más mucho más. Nuestras instituciones se derrumban y un arcano desde Palacio 
Nacional la dinamita. Hay medios de comunicación que se ideologizan, es decir toman partido literalmente, otros 
no investigan y repiten y otros tienen simplemente amnesia. Renuncian pues a su trascendente contribución, no 
todos afortunadamente. Con un solo ejemplo iniciamos hoy, en las próximas semanas iremos ampliando, de los 11 
partidos, 10 nacionales y uno local, cuántos hicieron un proceso que pudieran pasar la prueba del ácido y 
demostrar que fueron democráticos, de las y los 10 candidatos a gobernador sospechosamente, el 50% incluida la 
del PRI, tiene su origen en este partido, 5 en total. Entonces nuestro concepto de democracia es la simulación y 
nuestro modelo el cinismo. Ya la discutiremos. ¡COSAS VERDES SANCHO! Escribió el gran Cervantes refiriéndose 
a lo subjetivo del comportamiento de ser humano, y ese comportamiento es tan especial, que no encuentra 
explicación porque siendo de tan grosero comportamiento, o se pasa desapercibido, o se justifica con mil 
conjeturas. Un ejemplo bien objetivo, es, el de los supuestos médicos, que protegidos con un contrato internacional 
entre México y Cuba, avalado por las pistolas del presidente, acudieron “supuestamente” para reformar las 
acciones en contra de la pandemia, supuestamente, porque no dieron consulta, ni realizaron estudios de gabinete, 
se concretaron a realizar un estudio político para poder apli- car estrategias de control político electoral, y nadie 
dijo nada, a pesar de que el pueblo de cierto nivel de estudios, el que el actual gobierno no ha podido controlar no 
dijo nada. Los supuestos médicos vinieron y en medio del misterio cumplieron su encomienda, y ante tibios 
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cuestionamientos, cobraron en dólares y se fueron, ¡Pero que creen amigos lectores! Otro grupo de extranjeros 
están en plena acción en nuestro país, y recuerden que nuestro Himno Nacional dice, que si un extraño enemigo 
profanare con su planta nuestro suelo.... y eso ya se está dando, y extráñense, ¡lo están reclamando los militantes 
de MORENA, porque doña Celia Amaya está tolerando la intervención de asesores venezolanos como 
coordinadores en su campaña. ¡Sí! extranjeros de los que pululan en las campañas y venden los resultados 
positivos en varios milloncitos de nuestros devaluados pesos. Pero, ¿quién les dio entrada al negocio en nuestro 
estado? El hecho es que están ya operando para la magistrada, mientras en la otra esquina priva una muy 
desconcertante parsimonia. ¿Cuál es la fórmula para ganarle a MORENA, es muy simple, ya tienen seguros a los 
viejitos a los que les manda dinero, y este mes les mandarán los tres meses! que luzca! A los chavos flojos los 
tienen seguros para tener su voto, ¡pero al sector de las mujeres, que dolidas y afectadas no las podrán controlar!, y 
que por su número pueden definir en el resultado de las próximas elecciones. No lo tienen controlado, este es el 
punto débil, pero a la oposición le falta imaginación, serán tres meses de campaña, ¡quieren cambiar la historia 
cambiando los contrapesos en las cámaras! Denle los medios para hacerlo a las mujeres que están muy dolidas por 
cómo se les trata por la “justicia” y si en antitusivo inteligente esto se logra, México cambiará a tiempo su historia. 
COHESIÓN. Luis Nava ha tejido fino al interior del PAN en Querétaro. A partir del pasado 6 de marzo que solicitó 
licencia para la separación del cargo, dedicó en gran medida su agenda a escuchar a todas y todos los liderazgos 
panistas en la capital. Ya sean ex presidentes municipales, ex presidentes de partido, líderes seccionales o cabezas 
de sector, Nava los ha atendido por igual, con la intención de unificar y cohesionar a todas estas expresiones en 
torno a su propósito de dar continuidad al trabajo que ha hecho en la capital del estado. Luis, sabe que el timing de 
este periodo de intercampaña pasa por el trabajo interno de partido, sin contravenir las disposiciones electorales 
y, sobre todo, por no subirse al ring ni caer en los “busca pies” que le han comenzado a lanzar sus futuros 
contrincantes en campaña, que quieren generarle un desgaste en el que no ha caído el panista. INNOVACIÓN. A la 
par de atender a los liderazgos de su partido, el precandidato del PAN a la capital del estado da los últimos ajustes 
a la propuesta poli tica que llevará en campaña, la cua, se librará en gran medida por medio de contenidos 
digitales, de mensajes innovadores y teniendo como plataforma elemental para llegar al electorado las redes 
sociales; se ocupará pues, de una gran imaginativa para llegar a los ciudadanos. Esa prudencia y administración del 
primer lugar en el que lo ubican todas las encuestas que se han levantado en la capital, y el poco o nulo crecimiento 
de los demás candidatos en este periodo de intercampaña, ha dejado un buen sabor de boca en los liderazgos del 
PAN, que sin caer en excesos de confianza o en la llamada “ceguera de taller”, ven sólida la mancuerna entre Luis 
Nava y Mauricio Kuri en la campaña por la presidencia municipal y gubernatura, ambas adías de iniciar. Esto ya 
comenzó. TERTULIA. Avanzan los días y se advierten las posibilidades reales de la mayoría de las candidatas y los 
candidatos tanto al Congreso local como a los Ayuntamientos, mire usted en la participación del Mto., Melquiades 
de Tequisquiapan permitió que el grueso de los tertulianos tuviéramos una idea más acabada de lo que están 
viviendo los aspirantes a formar parte de las planillas tanto de regidores como de síndicos por ambos géneros y en 
algunos casos hasta es cuestióneme edades para cumplir con sus obligaciones internas de los partidos que los 
postulan, salvo los que son candidatos independientes, es de sobra conocidos, por los resultados y la cruel 
realidad, que la mayoría de los que son anotados como propietarios o suplentes no tienen la menor idea de sus 
funcio- nes y responsabilidades. Anótelo usted, en eso no se escapan la mayoría de los partidos y en todos los 18 
Municipios, son por decirlo en crudo, incondicionales del candidato a presidente municipal. Por cuanto 
corresponde a las diputaciones locales, es de sobra conocido que la mayoría de las 15 fórmulas que en la vía de 
mayoría relativa ensayarán integradas, como siempre lamentablemente, por personas que no tienen la mínima 
idea de integrar una legislatura , ya no diga sus derechos y obligaciones, tampoco la forma en que funciona el 
proceso legislativo, deberían hacerles un examen antes de permitir el registro ante la autoridad electoral y nos 
llevaríamos la sorpresa, de que más del 70 % no le aprobarían la solicitud. Para algunos el platillo fuerte, hablando 
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en términos culinarios, es la competencia por la Gubernatura y por más que se escriba o se difunda en redes 
sociales que son varias candidatas y candidatos los que están en competencia, difícilmente llegan a 4 opciones las 
que incidirán en el resultado final, lo explicó muy claro Don Emilio del barrio de los socavones en El Marqués, unos 
porque seguirán hasta el final buscando sumar mayor votación y otros para restarle votación a alguno de los 
punteros, esa es la estrategia por la que cobran una buena parte de los “asesores foráneos”, es su trabajo y la 
verdad siempre existirán interesados que les crean, al final desaparecen ya habiendo cobrado por su “trabajo y 
experiencia”. Pero lo realmente de interés mayor de los Tertulianos, será el cómo ayudar para que en la Cámara de 
Diputados Federal, se logre un equilibrio en su integración y no haya la sobre representación que en la actual, le ha 
permitido al Presidente legislar desde Palacio Nacional. Respecto a este tema se acordó que en las siguientes 
sesiones cada uno de los 33 coordinadores, presente un reporte que permita analizar cómo se puede evitar que 
continúe la misma situación y además y sobre todo, como defender al INE, de los embates que ha recibido por 
cumplir con la ley. Se aprobó el compromiso de presentar 3 propuestas de acción ya consensadas por los 
coordinadores, para que se difunda en todo el territorio Queretano. LAS OBRAS QUEDAN. En Querétaro se 
presentó el Programa Estatal de Acción ante el Cambio Climático (PEACC), que tiene el objetivo de impulsar, 
integrar y coordinar políticas públicas para prevenir y mitigar riesgos sociales, económicos y ambientales 
generados por los impactos del cambio climático y el gobierno del estado se alinea a las trayectorias de 
descarbonización de la economíaal año 2050 —si queda país para entonces. Reunir en un solo espacio, salud, 
desarrollo social y económico, arte, cultura y deporte, como lo es el Centro Alameda es el colofón a una serie de 
obras a lo largo y ancho del estado, que significan un avance en la construcción de obras que se desarrolla 
pensando en las generaciones del mañana—que todo lo resolverán por aplicaciones y consultas digitales y no irán 
al campo “ese horrible lugar donde los pollos se pasean crudos”, según Baudelaire. EL HOMBRE DEL CORBATÓN. 
La vacuna sí es un problema de soberanía nacional, como lo señaló la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, toda 
vez que de no contar con ella, siempre estaremos dependientes de otros países y vulnerables por la necesidad de 
contar con una vacuna. Lo que la Rectora plantea, es lo mismo planteado por el Ejército Mexicano, que durante el 
periodo de Venustiano Carranza, hizo saber que de no contar con un armamento propio, de no ser autosuficientes, 
la defensa de la soberanía nacional, siempre sería dependiente y no sólo fabrican sus armas, también hacen sus 
municiones, uniformes, fabrican su pintura sus pertrechos, botas y demás, inclusive participan en el diseño de su 
transporte para adecuarlo a sus necesidades. Desgraciadamente en nuestro país poco se le apuesta a la ciencia y en 
este gobierno se le apuesta menos y se les restringe económi- camente, no se entiende la trascen- dencia de que 
una universidad pública esté haciendo ciencia y pueda lograr una vacuna, el recurso se le da a cuentagotas, cuando 
debería contar con todo el apoyo federal, porque es un caso de interés nacional. No están haciendo pininos, están 
desarrollando ciencia y es un proyecto sí nacional, pero sobre todo humanitario y para lograrlo, inclusive andan 
boteando. CHOTEO. La presencia del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dando un decálogo de cómo 
portarnos en estos momentos de la pandemia, es ridícula se les fue un año y cobró más de 200 mil vidas. El cinismo 
es tal, que les molesta que se lleve la cuenta de las defunciones por la pandemia, responsabiliza a los medios de 
comunicación el que se marque en números redondos la cifra de decesos, quizá quisieran que la prensa les 
endulzara el oído repitiendo la falacia presidencial de que vamos muy bien cuando en realidad estamos muy mal. 
Sí, son más de 200 mil muertes en esta pandemia, citamos de un despacho de El Universal, un trabajador de un 
crematorio que se asusta, pese a tener costumbre de mover cadáveres, al cremar familias completas, al trabajar 20 
horas diarias y no darse abasto. De eso no se habla, pero les enoja citar que fueron 1, 10; 100; 500; mil y así hasta 
esta dramática cifra de más de 200 mil muertos en esta administración por la COVID-19, porque faltan los del 
crimen organizado, las muertes por otras enfermedades y los que no se declararon por COVID-19, sino por 
neumonía atípica. CIERTO O FALSO. La culebra repta porque no tiene pedos. El abrazo del oso asfixia tanto por el 
apretón, como por el olor. Camafeo, desaire amoroso, por eso lleva rizos dentro. (N) 
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ASTERISCOS 
PREPARAN TALLERES DE POLÍTICA EN LA DIÓCESIS. Dentro de la Diócesis de Querétaro ya se preparan para 
realizar talleres en cada parroquia con enfoque político para promover un voto responsable entre los feligreses. 
Aunque todavía no se tiene la fecha de inicio, una de las características que se prevén es el uso de las redes 
sociales, para que los católicos conozcan las diversas plataformas y sus candidatos, y así ejerzan su derecho de 
votar bien informados. CONTINÚAN TRABAJOS CONTRA INCENDIO EN LA NORIA. Continúan los trabajos para 
control y extinción del incendio en la zona cerril La Noria en El Marqués. Los trabajos los realizan 56 elementos, 
cuyas labores son coordinadas entre elementos de Bomberos El Marqués, Conafor, Cruz Roja Querétaro, Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario del Estado de Querétaro y la 17a Zona Militar de la SEDENA. SE CAPACITAN EN 
RESCATE EN AGUAS. Los Bomberos de Querétaro realizaron la capacitación de rescate en aguas en movimiento 
con el objetivo de continuar trabajando por una gestión de riesgos y para mantener un alto grado de atención y 
pronta respuesta como cuerpos de emergencias. Participó personal de Protección Civil del Municipio de Querétaro, 
Bomberos San Juan del Rio, Protección Civil del Municipio de El Marqués, Protección Civil Corregidora, personal de 
Parque Bicentenario y Bomberos Querétaro. (AM) 
 
EL LUTO DE 200 MIL FAMILIAS 
Por Hugo Cabrera  
Más allá de confrontaciones estériles, la salud de nuestras familias debe ser la prioridad, el mundo se enfrenta a un 
enemigo desconocido, lo reconocemos, aún así existe la sensación de que se pudo haber hecho más para evitar el 
luto de 200 mil familias mexicanas. Hoy se trata de cooperar y hacer equipo para salir lo antes posible del 
problema de salud; independientemente de filias y fobias, el enemigo en común es la pandemia. El pasado 25 de 
marzo el país superó las 200 mil muertes por COVID confirmadas, derivadas de más de 2 millones de casos, que 
siguen contando. Los decesos por COVID nos ubican en el tercer lugar a nivel mundial, únicamente por detrás de 
Estados Unidos que ocupa el primer lugar y Brasil, en segundo lugar. Sobra decir que el escenario catastrófico 
planteado por el Gobierno federal se ha superado con creces. La responsabilidad debe ser compartida, en el 
Congreso Local señalamos, desde el inicio de la pandemia, la insuficiencia de los apoyos económicos para las 
familias queretanas durante la pandemia; situación que obligaba a las personas a salir de sus hogares en busca de 
generar ingresos, incluso en los momentos más críticos de contagio. En Querétaro el COVID se mueve en el 
transporte público; así lo señalamos de manera repetitiva, constante y contundente. Un año después siguen las 
denuncias ciudadanas por la nula distancia y las aglomeraciones siguen siendo el pan de cada día. El desinterés del 
grupo mayoritario en el Congreso Local y de las autoridades por abordar la situación del transporte público en 
Querétaro, han costado vidas. Las 200 mil muertes nos obligan a hacer un corte de caja; si bien el avance en la 
vacunación, con sus particularidades y problemas, representa la luz al final del túnel, insistimos en la necesidad de 
poner, ahora sí, la salud de las personas como la prioridad número uno, hacer lo que sea necesario para salvar la 
mayor cantidad posible de vidas. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
LUIS NAVA INTENSIFICA EL TRABAJO PARTIDISTA. Intensos han sido los días de trabajo y operación política de 
Luis Nava al interior del Partido Acción Nacional en Querétaro. Nos comentan que, una vez avalada su postulación 
por la Comisión Política Permanente del PAN como candidato a la presidencia municipal capitalina, ha dedicado 
gran parte de su agenda a escuchar a todos los grupos y liderazgos de su partido para salir en unidad, y con una 
propuesta que presentará a los habitantes de la capital a partir del 19 de abril. En estos días en los cuales no se 
puede hacer campaña, don Luis, nos comentan, ha tenido la habilidad de saber administrar la clara ventaja en la 
que lo colocan hoy todas las encuestas. MURIÓ ALEJANDRO ESPINOSA, EMPRESARIO Y PRIISTA DE VIEJO 
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CUÑO. Este fin de semana, nos cuentan, se nos adelantó en el camino Alejandro Espinosa Medina. Para quienes 
hemos reporteado en los últimos 27 años en Querétaro recordamos a don Alejandro desde la segunda parte del 
sexenio de Enrique Burgos García cuando fue secretario de Gobierno (1994-1997). Entre 2007 y 2009 ocupó la 
presidencia de Coparmex Querétaro; en la administración de José Calzada (2009-2015) se desempeñó como 
secretario técnico. En 1997 aspiró a ser candidato del PRI a la gubernatura, pero le ganó en la carrera Fernando 
Ortiz Arana. En septiembre de 2016, se le detuvo y vinculó a proceso, por haber sido acusado del uso indebido de 
documentos oficiales. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
QUERÉTARO SIGUE EN ESCENARIO B. Con más de 61 mil casos acumulados de Covid-19 y cerca de cuatro mil 
300 defunciones, el estado de Querétaro permanecerá en Escenario B hasta el próximo domingo 11 de abril, 
determinó el Comité Técnico de Salud. Así que el llamado a que la ciudadanía continúe acatando las regulaciones 
sanitarias implementadas desde el pasado 15 de febrero se mantiene, aunque a partir de hoy lunes inicie el 
periodo vacacional de Semana Santa para 476 mil 412 alumnos y 19 mil 475 docentes de 3 mil 817 escuelas 
públicas y privadas de educación básica en la entidad, los cuales reanudarán sus clases vía remota el martes 13 de 
abril. SÍ PODEMOS ESTAR UNIDOS, EL VACUNATÓN ES MUESTRA DE ELLO. Un importante y emotivo mensaje 
se lanzó desde Querétaro este sábado a través del Vacunatón de la UAQ, para recaudar fondos para que científicos 
de la Facultad de Ciencias Naturales continúen desarrollando la vacuna QUIVAX contra el Covid-19; no solo porque 
se superó la meta de 5 mdp, sino porque la sociedad en general, la comunidad universitaria, los empresarios, las 
organizaciones y las autoridades -del ayuntamiento de El Marqués y del gobierno del estado, a través de Concyteq- 
dieron muestra de que sí podemos estar unidos, a pesar de las diferencias. Pero esto aún no termina, la UAQ 
necesita 15 millones de pesos más para terminar la fase preclínica con pruebas de desafío in vivo, a fin de recibir la 
aprobación de la Cofepris y comenzar las fases 1 y 2 de pruebas en humanos. (CQRO) 
 
CÓDICE POLÍTICO - EL MITO DE LA INSEGURIDAD Y LAS CAMPAÑAS… 
A días de iniciar las campañas para gobernador, presidentes municipales y representantes populares en la entidad, 
el tema que, parece ser, será el principal en la discusión de la arena política, y en los debates en mesas de café, es el 
de la seguridad. El discurso a nivel nacional es de negación; en la esfera local se deberá elevar el debate, hablar con 
elementos y sobre todo recordar que ni las medias verdades ni repetir mentiras 100 veces es suficiente. Hace 6 
años Francisco Domínguez hizo con Querétaro una promesa en materia de seguridad, para una justicia real sin 
pretextos, con lo que ello significaba. Restablecer el orden, fortalecer a las instituciones y brindar a los queretanos 
un modelo de justicia efectivo que terminara con una historia de simulación que etiquetaba a la administración en 
turno. Atrás de un “justicia oral sin pretextos” hubo una apuesta de alto riesgo, el diagnostico en ese entonces 
mostraba que había instituciones vulneradas, con filtraciones de personas que desviaron su compromiso con 
Querétaro para empeñarlo al mejor postor, motivo por el cual se tuvo que dar un golpe de timón para generar las 
condiciones necesarias para preservar la tranquilidad en el estado. Eventos hay sin duda, pero también acciones 
que permiten establecer que en Querétaro suceden conductas delictivas pero se sancionan, se comenten 
homicidios, pero se lleva a los responsables ante la autoridad, prueba de ello son los datos que respaldan el trabajo 
de la Fiscalía General del Estado, en donde se esclarecen y condenan prácticamente 7 de cada 10 homicidios, 
cuando estos son cometidos en contra de mujeres, la cifra se eleva a 9 de cada 10, cuando en el país no son ni 2. En 
Querétaro decir que no pasa nada es tan falaz como el quien afirma que Querétaro no es seguro, soportando esa 
aseveración en los reportes de denuncias del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP) con esa visión cuantitativa del fenómeno de la seguridad, pretenden hacernos creer a los queretanos 
entonces que estados como Guerrero, Michoacán, Zacatecas y Durango así como la mayoría de las Alcaldías de la 
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Ciudad de México son más seguras que Querétaro. Para quienes tomen el discurso de la inseguridad como bandera 
de campaña, será importante ampliar sus datos, ya que el mismo SESNSP menciona que en el país hay más de 27 
mil policías que no acreditaron las pruebas de control de confianza y de ellos, solo 392 fueron dados de baja, es 
decir, solo el 1.4%. En contraste en Querétaro se tiene el 100% de los elementos con su certificado único policial, 
tras un proceso determinante de dar de baja sin excepción a cerca de 500 elementos que no acreditaron esa 
condición indispensable para poder ser parte de las instituciones de seguridad en el estado. Lo anterior se ve 
reflejado en la evolución de la confianza en las corporaciones policiales tanto estatal como municipal confirme a 
los indicadores de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública (ENSU) que destaca que la policía estatal goza de un 
72.6% de efectividad y un 69.2% de confianza de parte de la ciudadanía y la policía municipal se encuentra por el 
orden del 62% tanto en efectividad como en confianza. Otro tema importante a destacar en la estrategia del 
Gobierno de Francisco Domínguez es la inversión en infraestructura para la seguridad, y es que en 5 años con 4 
meses de su administración, prácticamente cada 30 días se construyó, amplío o remodelo un edificio para la 
seguridad y la justicia en la entidad. La Embajada de los Estados Unidos mantiene su confianza en los esfuerzos en 
materia de seguridad del estado; conforme se consigna en los informes del Congreso Nortamericano establecen 
condiciones de certeza en la entidad, prueba de ello, fue el mensaje más reciente de Kelsey Orr, funcionaria de la 
sección internacional de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley de la Embajada Norteamericana, quien 
recientemente afirmo que “los ciudadanos pueden tener certeza que en Querétaro se realiza un trabajo de calidad 
que no da margen al error…” en materia de investigación científica del delito. Durante 4 años consecutivos, la 
entidad ha apuntalado los esfuerzos en el país en materia de Justicia Penal Acusatoria, reconocido por el Think 
Thank ciudadano de Políticas Públicas más importante del país en la materia como es México Evalúa. Sin duda, hay 
espacio para propuestas, muchas cosas que fortalecer, pero para poder construir un debate en esta materia se 
necesita preparación y elementos, las propuestas subjetivas generan algunas veces mensajes pegadores, pero el 
problema es que son como boomerang que se regresan a quien les manda, estamos a días de conocer el estado 
político electoral que guarda la seguridad de Querétaro en voz de quienes harán campaña. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
CHISTORETE. Ya es forma de vida, y ante los problemas torales, sale con un chistorete y cree haber solucionado el 
conflicto. La falta de agua es un problema mayor, pero el presidente López Obrador prefiere hacer escarnio de 
Ricardo Anaya sobre las cervezas y la leche. (N 1) 
 
LA SUMA DE LOS ESFUERZOS 
El Gobierno del estado ha desplegado una importante campaña para controlar la afluencia de turismo durante la 
Semana Santa y con ello un posible rebrote del SARS-CoV-2; este esfuerzo es acompañado por los municipios, con 
medidas restrictivas, pero necesarias. La Iglesia vuelve a jugar un papel preponderante al poner en el centro de sus 
decisiones el bienestar y la salud de la feligresía y suspender sus actividades más importantes del año al pedir a la 
grey que conmemore desde su casa y con símbolos que seguramente tienen en todos los hogares: una cruz, una 
palma, una vela y un poco de agua, El sector Salud, está, como siempre sumado; las policías, el sector Turismo, 
Cultura y las cámaras y colegios de profesionistas, pero en vano son todos estos esfuerzos y sacrificios para quien 
van dirigidos, no tiene interés, le importa un bledo y su egoísmo supera todo. Hay ciudadanos, aún a estas alturas 
con más de 200 mil muertos y graves problemas económicos, quienes no creen en el problema, quienes sienten 
que aellosnada les pasará y cuando les pasa hay que atenderlos y luchar por salvarles la vida a ellos y a quienes 
hayan contagiado. Estados como Querétaro se encuentran entre la espada y la pared, por un lado un gobierno 
Federal que desoye y un sector de la población que no quiere obedecer y no sólo eso, que fomenta la 
desobediencia. En tres meses se han aplicado, aproximadamente seis millones 487 mil 17 vacunas de diferentes 
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farmacéuticas, básicamente en el personal de Salud y las personas de la tercera edad y sea severa que en abril 
estarán inoculados todos los adultos mayores, cuando estamos a dos días de que termine marzo. Sí a la complicada 
estrategia de vacunación, la escasez de vacuna, el reparto a cuentagotas se suma la indisciplina ciudadana, obvio 
que el problema se agrava y que es muy posible que tengamos un incremento de casos que nos hagan retroceder 
en el semáforo epidemiológico federal o en los escenarios locales y se tengan que aplicar medidas restrictivas. Esto 
es una red, un trabajo colectivo, la unión de autoridades de los tres niveles de gobierno y de los tres poderes, la 
ciudadanía consciente y participar, al menos cumpliendo con lo que nos toca en particular, obedecer las normas 
sanitarias, que no son ni inentendibles ni incumplibles, todo lo contrario, medidas sencillas y alcanzables para el 
bienestar propio y el de la familia. Pero podemos hacer algo más, incidir hasta donde sea posible para disuadir a la 
gente de vacacionar sino se tienen las medidas de seguridad, de reunirse de ir a fiestas con aforos mayores a los 
permitidos y sin respetar las normas sanitarias, fomentar el cuidado de todos. Estamos en una situación 
complicada que se puede agravar, la pandemia no ha terminado y sigue cobrando vidas diariamente, se dice que 
han bajado los casos de defunción, pero diario hay unas 20, 20 familias que caen en desgracia por un problema que 
entre todos podemos controlar. (N)  
 
A 6 DÍAS DE CAMPAÑA 
En entrevista exclusiva, Mauricio Kuri, aspirante a la gubernatura de Querétaro por el PAN, analiza que para 
alcanzar una sólida competitividad en materia energética, el actual Gobierno federal tiene que examinar los 
aspectos positivos que se presentaron en las decisiones de las Administraciones anteriores en este rubro. “Con la 
reforma energética que hubo hace algunos años, tuvimos la posibilidad que tener sustentabilidad en los estados y 
las empresas”, afirmó el panista. Por otro lado, no se pierda en nuestra sección Local una disección de lo que este 
año proyecta hacer el Fondo de Infraestructura Social para las Entidades Federativas. Como adelanto, se planea 
una inversión de este fondo por 105 millones 511 mil 314 pesos, que representa una disminución de 2 millones 
372 mil 769.13 pesos en comparación con 2020. A pesar de la diferencia, el recurso servirá para realizar más obras 
que 2020, adelantan autoridades, cuando se ejecutaron 60 acciones en distintos municipios. En otra interesante 
entrevista, Juan Carlos Espinoza, titular de la aduana en Querétaro, señala como objetivos principales de esta 
agencia el agilizar el paso de mercancías y brindar herramientas para que las empresas locales puedan expandir su 
cadena de distribución. Un tema que día a día ha venido con malas noticias estas últimas dos semanas es el de los 
incendios. Este fin de semana que dejamos se registraban 39 incendios forestales en 15 estados del país. Conozca 
el análisis que hace León Castaños Martínez, titular de Conafor, sobre este problema que, mientras usted lee estas 
líneas, está consumiendo grandes extensiones de bosque en Nuevo León y Coahuila. (AM) 
 
LA CRUDA VERDAD / LUIS NAVA, EL CANDIDATO A VENCER 
Por Alejandro Olvera  
Sea quien sea el ungido en la democracia simulada que representan las encuestas en el partido del presidente, es 
claro que arrancará con una marcada desventaja ante el candidato blanquiazul en la capital; se entiende que la 
estrategia de contención planeada desde el CEN, es aguantar hasta el último minuto para evitar deserciones y 
conflictos, dicho de otra manera: “Los homínidos están quietos por si les toca”, pero ¿Qué pasará cuando no les 
toque? Porque evidentemente, a algunos no les tocará, es sencillo, volveremos a ver las batallas intestinas con 
acusaciones dignas del “Sensacional del barrio”; esto querido lector, es la mayor debilidad que presentan quienes 
pretenden ganar la elección a Nava Guerrero, pues mientras que él representa estabilidad y tranquilidad para la 
ciudadanía MORENA es el reflejo de todo lo que al queretano le causa escozor; Nava dejó de lado los escándalos de 
su antecesor y ha hecho gala de no ser tapadera de nadie al no interponerse a la acción de la justicia en contra de 
quienes violaron la ley y la confianza de los ciudadanos, sin alardear con futuros inalcanzables generó acciones de 
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verdadero beneficio social y sobre todo se alejó del reflector y del halago fácil. Quizá, en el postmodernismo que 
representan las redes sociales, donde todos tenemos el derecho de opinar y exponer ideítas o “ideotas” a Nava no 
le vaya tan bien, pero ¿A quién le importa? Los tweets son pasajeros, son ideas sueltas, tóxicas y esquizofrenizantes 
de un grupo de zafios enganchados en la economía de la atención y nada más, las obras y las acciones son 
palpables, esas son las que se reflejarán en las urnas, en eso, Nava fue preciso, al concentrar gran parte de sus 
esfuerzos en zonas que refuerzan el voto duro de su partido y que sus antecesores también panistas, habían 
olvidado, el famoso y codiciado 5º distrito local, por poner un ejemplo. Nava trae a cuestas una precampaña de 2 
años y medio, 45 días de campaña, no harán diferencia. HABLANDO DE CRECIMIENTOS. Seguramente ya sabe, si 
no, le cuento: en la encarnizada batalla  que representa la difusión de encuestas , se distribuyó una, en la que Celia 
Maya García se acercaba “peligrosamente” a Mauricio Kuri González , lo cual generó que sabios operadores de la 
4T, echaran campanas al vuelo , sin embargo, para hablar de encuestas hay que saber  leer encuestas, le explico: 
Las encuestas, son fotografías del momento y aunque la estadística es una ciencia exacta , en este caso no es así, 
porque se aplican a personas, personas que contestan de acuerdo al humor del momento o simplemente no 
contestan, es más, pueden contestar de acuerdo al último nombre que escucharon en la televisión , el radio o 
leyeron en el periódico , esto último, puede justificar el crecimiento de la candidata marrón, que  a diferencia de 
otros, que han sido sumamente respetuosos del denominado tiempo “intercampañas” Celia, lo ha aprovechado 
para hacerse presente hasta en la sopa , no la critico, es su papel y lo necesita, para ella todo es crecer,  y puede 
darse el lujo de arriesgar aunque sus acciones o las de sus espontáneos,  le generen denuncias ante los órganos 
electorales , pero eso, es otra historia. Será interesante, ver las mediciones de la primera semana de campaña, para 
darnos una idea sobre el verdadero potencial político de la hasta ahora segundo lugar en preferencias. 
MADRUGUETES. Hay simpatizantes de la izquierda, muy interesados en darle madruguete a la dirigencia estatal 
del PT, representada por César Zafra Urbina, por ello, andan destapando candidatos que ni por mucho figuran en 
los planes del partido de la estrella , quizá  su preocupación encuentra motivo, en que su aliado natural e histórico, 
decidió jugar solo en un estado donde MORENA necesita de la unidad de las izquierdas, para conformar un gran 
bloque opositor ,además, que al no haber alianzas y candidaturas comunes , el Partido del Trabajo se puede 
convertir en la plataforma “b”, de aquellos que no salgan “elegidos por la fuerza, votados por encuesta”  y uno que 
otro “rojo de salón”, que no se sienta identificado con el pragmatismo neoliberal que representa Mario Delgado ; 
por otro lado,  también debe tener preocupados a los “zurdillos” el que a diferencia de otros procesos electorales, 
las decisiones del PT, serán  en base a números y  no a sentimientos, ni ideologías trasnochadas, por lo que 
difícilmente veremos candidatos con el Libro Rojo de Mao bajo el brazo y gorritas al estilo del Che. BALDERAS 
PUGNA, APOYA DE DIENTES PARA AFUERA. Aunque supuestamente el presidente del consejo estatal de 
MORENA, Ángel Balderas “Pugna” dice estar alineado en el proyecto de Celia Maya , lo cierto,  es que cada que tiene 
oportunidad le pone el pie , para muestra, el día de su registro,  que alentó a un grupo de amables bonobos a gritar 
consignas en contra de Arturo Maximiliano García Pérez,  quien acompañó a la candidata a gobernadora; lo que no 
entiende Balderas y sus huestes , es que en MORENA caben todos y quizá ellos ya salen sobrando . Los morenistas 
locales que se quejan de sumar a ex panistas, deberían expandir sus horizontes más allá del Cimatario, porque si 
no saben, el presidente López Obrador sumó a dos ex presidentes nacionales de Acción Nacional a su proyecto, 
ambos diferentes y opuestos en el PAN, pero “camaradas” en la 4T, Germán Martínez Cázares, vinculado con el 
calderonismo y Manuel Espino, perteneciente al ala más conservadora de la derecha. LENGUAS VIPERINAS. Dice 
el político de las tres Jotas, que él, es, y será 4T forever y que nunca jamás, ha intentado brincar de partido, debe 
ser más cuidadoso con quienes se sienta y habla, no vaya a ser que su “padrino Monreal” se enoje y Don Pedro 
Haces Barba, le cobre facturas por andar “calentando el agua y no meterse a bañar”. Como siempre, la mejor 
opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por 
favor, no me lea. (PA) 



 
 

LUNES 29 DE MARZO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 22 
 

EL CRISTALAZO - EL SOSPECHOSO TRIBUNAL ELECTORAL 
Por Rafael Cardona  
Prevaricar. Verbo contundente y frecuente, cuyo significado define una conducta crónica en los tribunales 
mexicanos y cuyo significado –en este caso– es actuar en contra de la naturaleza de la limpieza judicial. El 
diccionario de términos jurídicos, de la UNAM, hecho bajo la sabia coordinación del doctor José Luis Soberanes en 
el Instituto de Investigaciones Jurídicas, dedica a su definición un amplio espacio y entre otras cosas nos dice: 
Prevaricación: I. (del latín prevaricatio-onis.) El vocablo tiene una gran amplitud y las sub siguientes vaguedad y 
ambigüedad lingüística, lo que es tanto como decir que se presta a considerable cantidad de errores y confusiones. 
Ello obliga al jurista a un sobre trabajo a la par sintético y analítico. “En una acepción amplia prevaricar puede ser 
equiparado al delinquir de los funcionarios, mejor dicho, de los servidores públicos, cuando dictan o proponen a 
sabiendas, o por inescrutable ignorancia, una resolución de manifiesta injusticia: consecuentemente el prevaricato 
sería la acción de cualquier funcionario o servidor público que falte a los deberes dimanantes de su encargo…” Yo 
diría, una falta provechosa, deliberada y traicionera para su propia condición. Y su función. Y si me viera forzado a 
dejar a la vera el tomo especializado y le preguntara al hombre de la calle, haya o no sufrido por un juez venal, 
omiso, atemorizado o cómplice, de seguro me diría: –El juez se hizo pendejo. Definición perfecta y clara. En mi 
oficio también se prevarica, no nada más entre abogados o jueces. Un amigo mío, dueño de un periódico 
sumamente exitoso en su tiempo, me presumía su riqueza. Desde la opulencia acapulqueña mostraba sus cuadros, 
sus automóviles y decía: –¿Tú crees que todo esto es por lo que he publicado en el periódico? No; es por lo que no 
he publicado. Era como los viejos pelotaris cuya imposible pérdida de la pelota en un revés medianamente fácil, le 
daba la vuelta al juego de las apuestas. El delantero vuela un penal y “vende” el campeonato; el “bofe” se tira un 
clavado; el matador afeita y “costalea” al toro. Y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación es experto 
en esa conducta. Su presidente está a un paso de sufrir una verdadera persecución policiaca y seguramente en su 
cartera lleva doblado este recorte de la revista “Expansión”: “El magistrado presidente del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), José Luis Vargas Valdez, se presentó este jueves a declarar ante la Fiscalía 
General de la República (FGR) por la denuncia presentada en su contra por posible enriquecimiento ilícito. “La 
comparecencia de Vargas Valdez fue ante la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de la FGR, donde 
negó las acusaciones formuladas por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF)”. Por eso hace apenas unos días, se 
dio la más reciente prevaricación en ese tribunal: echó abajo el acuerdo del Instituto Nacional Electoral cuya 
exigencia era simple: ajustar las transmisiones mañaneras (no el contenido) a la ley. También ¿a quien se le ocurre 
exigir legalidad, Lorenzo? Como se sabe en esas mañaneras el presidente ha azuzado a sus seguidores contra la 
alianza electoral cuya meta es ganar la mayoría en la Cámara de Diputados, con la advertencia de la desaparición 
de los programas sociales si los enemigos del pueblo le meten la mano al presupuesto. El tribunal dejó al aire la 
mañanera íntegra. Pero también se debe haber leído esto: “(AP).- Una magistrada y cuatro magistrados del 
Tribunal Electoral Federal se desmarcaron del presidente de la Sala Superior, José Luis Vargas, y lo dejaron solo en 
su disputa contra el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), que lo señala de manipular una votación y acuerdos 
aprobados en el Consejo de Administración del órgano jurisdiccional. “Ayer, primero, la magistrada Janine Otálora, 
expresidenta de la Sala Superior, y los magistrados Reyes Rodríguez e Indalfer Infante suscribieron una carta en la 
que manifestaron su respaldo a los representantes del CJF en el Consejo de Administración: Loretta Ortiz, 
Bernardo Bátiz y Jorge Cruz Ramos. “Posteriormente, otros dos magistrados electorales, Felipe Fuentes y Felipe de 
la Mata -dos antiguos aliados de Vargas- secundaron el pronunciamiento, destacando que su lealtad está con el 
Poder Judicial y que ellos siempre se han conducido conlegalidad. Pero eso nada significa. El magistrado Indalfer 
Infante (así se llama), se ha dedicado –por ejemplo–, a “empollar” el expediente de Pío, el impío. –¿Cuál Pío? En 
este país nomás hay uno. (PA) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
HACE 12 AÑOS IBA A SER SECRETARIO DE TURISMO. DEL PRI 4 DE SIETE CANDIDATAS A GOBERNADORA. 
LANZARÍA MORENA A MAXIMILIANO EN LA CAPITAL. LA DESPEDIDA A ALEJANDRO ESPINOSA MEDINA. -LA 
VIEJOTECA- 2009. Hace 12 años, armando el equipo de su gobierno, José Calzada Rovirosa decidió invitar a un 
empresario como secretario de Turismo. El problema es que vivía en los Estados Unidos y tendría que regresarse 
con todo y familia, ya con el ciclo escolar en marcha y esas cosas. El convocado, sin embargo, aceptó el reto y 
quemó sus naves en el vecino país para volver a su tierra. Todo iba bien. El futuro titular de Turismo se instaló en 
la ciudad y comenzó a preparar diversos programas de la materia para el arranque de la administración 2009-
2015. En eso estaba cuando Pepe, al parecer por algún tema familiar, decidió cancelar la invitación y dejar fuera a 
Mauricio Kuri González, quien no tuvo más remedio que regresar a los temas privados, con mucho éxito, por cierto. 
De allá para acá, ha sido presidente de la Coparmex, alcalde de Corregidora –con la mayor votación- y coordinador 
de la bancada del PAN en el Senado de la República y ahora candidato a gobernador del PAN y Querétaro 
Independiente. No hay mal que por bien no venga. La vida es una tómbola. -PORTAL DE DOLORES- Todo listo.  En 
las próximas 72 horas, a más tardar el jueves, la Comisión Nacional de Elecciones de Morena, dará a conocer los 
nombres de quienes buscarán una diputación local o una alcaldía en todo el país. Para el caso de Querétaro, en la 
capital está más que cantado Arturo Maxmiliano García y para San Juan de Río pinta Edgar Inzunza 
Ballesteros. Esta sería la mancuerna que está quitándole el sueño a Acción Nacional, en donde ambos tienen sus 
orígenes. Y  es que si sumamos el padrón electoral de ambos municipios, estamos hablando de más del 60 por 
ciento de los votos estatales.  De ese tamaño es el riesgo, sobre todo, de la llegada de Mximiliano. Por eso la orden a 
algunos medios de golpearlo y tratar de desacreditarlo. Pero lo único que lograron fue posicionarlo aún más. Y lo 
que falta. -OÍDO EN EL 1810- Desde la fe. ¿Se acuerdan de aquella carta de cómo votar, emitida por el obispo 
Mario de Gasperín? Ahora la Diócesis encabezada por el obispo Fidencio López Plaza prepara un taller de política 
para orientar a los católicos. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Personaje. Tres ex gobernadores acudieron ayer, junto con 
muchos familiares y amigos, a la misa oficiada en el Seminario Conciliar de Hércules para despedir al licenciado 
Alejandro Espinosa Medina, el ex presidente de la Coparmex, ex secretario de Finanzas y de Gobierno, además de 
fundador de la Estudiantina de la UAQ: Enrique Burgos García, José Calzada Rovirosa y el interino Jorge López 
Portillo, con quienes colaboró. Queretano de pro, se caracterizó por su don de gentes, caballerosidad y disposición 
para ayudar a los demás. Participó también en el gobierno de Rafael Camacho Guzmán como secretario de 
administración y a últimas fechas, retirado de la vida pública por razones de salud, asesoraba a su amigo el 
secretario del Trabajo Mario Fernando Ramírez Retolaza. Antes, mucho antes, trabajó en el ayuntamiento 
capitalino con Alejandro Esquivel Rodríguez (1967-70) y fue también delegado del Injuve. Alejandro, abogado por 
la UAQ, era especialista en acuerdos, a pesar de lo cual sufrió injusta persecución y agravios al inicio de la presente 
administración, pero esa es otra historia de la que algún día escribiremos. A su familia, nuestro más sentido 
pésame. Descanse en paz tan distinguido queretano. -¡AAAPUNTEN!- Vacunatón. De los 20 millones requeridos 
por la UAQ para la fase dos de su vacuna, la primera mexicana, se reunieron cinco millones en la colecta del sábado. 
Más por cierto que lo aportado por el gobierno federal (tres y medio millones) pero mucho menos de lo requerido. 
El Conacyt, la institución competente (es un decir) no ha apoyado todavía, pero ya pidió un informe de avances. Así 
las cosas. -¡FUEGO!- Ex priistas. Bajo los liderazgos de los dirigentes Juan José Ruiz y Paul Ospital se fueron 
algunos destacados priistas a nutrir las filas de otros partidos. Al menos cuatro de las siete candidatas al gobierno 
del estado tienen origen tricolor, incluida la abanderada Abigail Arredondo y Katia Reséndiz del PVEM, Beatriz 
León de Movimiento Ciudadano y Penélope Ramírez del Partido del Trabajo, además de aspirantes a presidentes 
municipales y diputados. ¡Porca miseria! (PA) 
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FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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